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EDITORIAL 
O mês de Abril tem um encan

to especial: cheira a Liberdade. 

E, se esta data histórica come
ça a dizer pouco à nossa juven
tude é sinal de que as conquis
tas de Abril estão a perder a 
vitalidade e a razão de ser do 
25 de Abril de 1974. Afinal, 
foram 48 anos de Ditadura e 
de mordaça. E, esta realidade, 
independentemente das pres
tações menos conseguidas da 
democracia, não pode passar 
ao esquecimento. Estas mes
mas palavras só são possíveis 

porque vivemos em Liberdade. 

Pena é que os nossos gover
nantes (onde andavam no 25 
de Abril?) tentem amordaçar, 
de forma democrática, quem 
não lhes dá palmadinhas nas 

costas. 

FESTA GALAICOFOLIA 

A "Galaicofolia" vai constituir a grande festa de verão do concelho de Esposende 

A grande festa denominada "Galaicofolia" vai decorrer entre 31 de Julho e 3 de 
Agosto, no Monte de S. Lourenço, em Vila Chã. 

A iniciativa é da Câmara Municipal de Esposende e vai ter como pano de fundo 
toda a vivência quotidiana do Castro de S. Lourenço, cuja cultura remonta a mais 
de 2500 anos (a.C.). A aposta vai ser ganha porque vamos estar lá! Continua p . 5 

FALECEU O TIO ZÉ DA PEDREIRA 
NO DIA 17 DE ABRIL FALECEU NA SUA 

RESIDÊNCIA , NA RUA DA IG REJA VELHA, JOSÉ 

PEREIRA DA COSTA LIMA, O TIO ZÉ DA PEDREIRA, 

DE 82 ANOS DE IDADE , CASADO , VÍTIMA DE 

DOENÇA PROLONGADA. 

NASCEU EM 12 DE JUNHO DE 1925 E AO L ONGO 

DA SUA VIDA ESTEVE LIGADO AO MAR, AO CAMPO 

E AO MONTE. 0 SEU CORAÇÃO INFIN IT O SOUBE 

SER UM "M ÃOS LARGAS ". FOI REGEDOR DE MAR 

ENTRE 1960 E 1970. 

CENTRO SOCIAL DA JIJVENTUDE DE MAR 
ANDEBOL FEMININO - JIJVENIS - ÉPOCA 2006·07 CAMPEÃS DISTRITAIS DO PORTO 
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Inventário 
de Esposende 

O projecto de "Inventariação do 
Património da Arquidiocese de 
Braga - Criação de uma Base de 
Dados", com sede no Museu Pio 
XII, em Braga, contemplou a 
inventariação do espólio da Igreja 
Matriz de Esposende e do Museu 
de Arte Sacra do Arciprestado. 
Este estudo foi apresentado ao 
público recentemente pelas 
investigadoras Liliana Pinto e 
Sabrina Guerreiro. 

Para além do livro apresentado 
e da brochura, sobre estas obras, 
o projecto contemplou a instala
ção de um posto multimédia na 
Igreja Matriz que permite a visita 
a todo o espólio existente. 

Por cinquenta cêntimos pode
se conhecer a história da Matriz 
e o seu recheio e admirar toda a 
sua beleza. 

{Nota: Esle artigo lere de ser reliratlo 1111ós o 
ferlw tia ediçlio 1111lerior. Pelo f11clo tle ler sitio 
me11rio11mlo rui primeira pági11a tia etliçlio tle 
.lforro pedimos as 11oss11s tlesrnlpas 11os /eilo· 
res). 

BDLSAS DE ESTUDD 
A Câmara de Esposende atribui 
20 bolsas de estudo em regime 
de ocupação de tempos livres a 
jovens residentes no concelho e 
que frequentam o ensino supe
rior e se encontrem em situa
ção social carenciada. São 15 
mil euros a investir. Os interes
sados devem dirigir-se à Câma
ra. 

FICHA TÉCNICA 

Corpo Redactorial: 

+ .Fernando Cepa 

+ Dr. António Maranhão Peixoto 

+ Dr. Manuel A. Sampaio Azevedo 

+ Dr.ª Paula Cristina Cepa 

Colaboradores: 

• Dr.ª Dora Cepa 

• Revº Pároco de Mar 

• Educadoras do jardim de 
Infância 

• Isaac Amorim 

Registo Nº 13553/86 
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PRIMAVERA NO CENTRO 

.. 

CJl!fzm tzntra naJ5 inJ5tala
çõtzJ5 do Ctzntro ~oda! da 
Ju vtzntudtz dtz Mar ttzm a 
J5tznJ5ação dtz qutz tzJ5tá no 
m.eio do campo. 

'(YJ5 partzdtzJ5 artiJ5tica
mtznttz "pintadaJ5", eom OJ5 

J5!ZUJ5 quadroJ5 dtz /lortzJ5 
mu!tico!orrzJ5 tz paJ5J5arada 
variada dão a idtzia dtz qutz 
J5tz vir;e no mtzio do campo 
onde o odor daJ5 p/ÍtalaJ5 
chtzira a martzJ5ia! 

Com tzJ5ta magnifica 1m

dativa daJ5 noJ5J5aJ5 tzduca
doraJ5, aJ5 criançaJ5 af/Í 
J5tznttzm outro goJ5to tzm 
olhar para aJ5 partzdtzJ5 tz 
tzm vir para o "trabalho 
diário': 

é iJ5J5o! Chrzgou a Prima
Vtzra tz, eom rz/a a a/tzgria, o 
tzneanto tz a vida. 

T: e F: M . Azevedo 

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA 
N o dia 3 de Abril reuniu ordinariamente a Assem
bleia de Freguesia de Mar, sob a presidência de 
Manuel Abreu. Nesta Assembleia esteve, pela pri
meira vez e na qualidade de presidente, o actual 
presidente da Junta, Manuel Amorim dos Santos. 
Para além do período de "Antes da Ordem do Dia", 
fizeram parte da agenda a "Informação do Presiden
te da Junta", a "Aprovação das Actas", a "Conta de 
Gerência de 2007", a "Ratificação do Protocolo de 

Delegação de Competências entre 
a Câmara e a Junta" e a 
"Intervenção do Público". 

Manuel Laranjeira falou da neces
sidade de se continuar as obras de 
limpeza no caminho das Fontes, o 
que acontecerá "quando a máquina 
estiver disponível" e Pedro Ribeiro 
elogiou o "bom trabalho" da lim
peza das ruas da freguesia, mas falou da necessidade 
de se contratar mais funcionários para uma limpeza 
mais rápida, lembrando, ao mesmo tempo, as difi
culdades financeiras que a Junta e a Câmara, como o 

país, atravessam. A delegação de competências da 
Câmara para a Junta de Mar tem a ver com as tare

fas que passam para a alçada da Junta no sentido de 
pequenas reparações a efectuar na escola do ensino 
básico, como substituição de lâmpadas, vidros, 
fechaduras ... e outros de pequena monta. 

Os documentos das contas de gerência não merece
ram qualquer reparo por parte de nenhum elemento 
da Assembleia, tendo tido as mesmas uma "execução 
razoável" segundo afirmou o presidente da Assem
bleia já que apresentam uma receita de 105 mil 
euros e um saldo superior a I 4 mil euros, o que 
levou a que as mesmas tenham sido aprovadas por 
unanimidade. 

Por parte do público Abílio Cerqueira, na qualidade 
de cidadão trouxe à baila o proble
ma da ausência das entidades ofi
ciais na Procissão de S. Bartolomeu 
de 2007. Isto porque é uma tradi
ção da freguesia nos últimos anos 
que "concorde-se ou não, traz sem

pre vantagens para a freguesia e dá 
outra dignidade e visibilidade à 
festa e à freguesia". Por outro lado, 

constava do programa da Comissão de Festas em 
que se anunciou a presença das mesmas entidades 
oficiais. Por isso, Abílio Cerqueira perguntou ao ex
presidente António Ribeiro se, efectivamente, as 
mesmas foram ou não convidadas. Este respondeu 
que "dei ordens (ao Pedro Saleiro) para serem con
vidadas. ão sei se o foram. Mas está aqui o Pedro 
que pode responder". E lamentou que algumas pes
soas queiram ir na procissão "para se mostrarem". E, 
sobre o assunto, nada mais se disse. 
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* A Câmara lançou a primeira 
pedra para a construção do 
Centro Interpretativo do castro 
de S. Lourenço, em Vila Chã. 
Na altura foi apresentàdo o 
livro "Castro de S. Lourenço", 
do Prof. Doutor Brochado de 
Almeida. 

*A Câmara inaugurou o Atelier 
Juvenil em Belinho. 

Na mesma ocasião lançou a 
primeira pedra para a constru
ção da Capela Mortuária da 
Freguesia. 

* A Câmara Municipal e a 
Esposende 2000 promoveram 
o 6° Encontro Luso-Galaico de 
BTI em que participaram mil e 
quinhentos atletas. As activida
des decorreram entre 25 e 27 
de Abril com "Passeio de Ciclo
turismo'', "Ciclismo Contra
Relógio", "Passeio Júnior" e 
"Maratona". 

* O relatório de Contas da 
"Esposende 2000" apresentou 
um saldo positivo. A empresa 
tem a gestão e manutenção 
das Piscinas Municipais Foz do 
Cavado e de Forjães, o Auditó
rio Municipal e promoção de 
actividades de animação des
portiva e de lazer. 

Nota: Os artigos assinados são da 
inteira responsabilidade dos seus auto
res. 

DAR IRnGUE 
O Instituto Português de San

gue do Porto em colaboração 
com a Associação dos Dadores 
de Sangue de Esposende e 
instituições locais, vai dar conti
nuidade á recolha de sangue no 
concelho de Esposende. 

Assim, em Maio temos várias 
recolhas dia 6, na Escola 
Secundária Henrique Medina, 
em Esposende; dia 18, em Cur
vos; dia 25, em Palmeira de 
Faro e no dia 28, Jla Escola 
António. Correia de Oliveira, em 
Esposende. 

Dar sangue é um acto de soli
dariedade. O único esforço que 
é pedido ao dador é, apenas, 
estender o braço. 
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CONTROLO DA ÁGUA 
A empresa Esposende Ambiente vai 
monitorizar 108 pontos de amostra
gem de água nas quinze freguesias do 
concelho com vista a efectuar a análise 
da água que se consome. 
Estas colheitas serão semanais e serão 
analisadas por um laboratório externo. 

Estes pontos de amostragem terão nos 
respectivos locais uma placa informativa 
própria. 
A implementação desta medida vem na 
sequência da lei em vigor e visa um 
melhor serviço e de maior qualidade por 
parte da Esposende Ambiente. 

Redacção 

ROTÁRIOS EM ASSEMBLEIA 
Nos dias 5 e 6 de Abril, Esposende acolheu Henrique Alves reconhece que a participa-

ª XXVll Assembleia Distrital dos Rotários do ção de todos é fundamental porque 
Distrito 1970 e o Seminário destinado aos "sozinhos, não somos nada". 
novos presidentes para o próximo ano que Em termos de balanço, 0 novo Governador 
tem como lema "Realizemos os sonhos", considerou a jornada "positiva pela presen
segundo adiantou o novo Governador, Henri- ça, pelo excelente trabalho e organização" 
que Maria Alves. que pertenceu aos rotários de Esposende. 

Presentes no encontro estiveram trezentos Adelino Marques, presidente dos Rotários 
companheiros e respectivas famílias numa de Esposende considerou o evento como 
jornada de formação e preparação dos "importante e um marco na história do Clu
oitenta e três presidentes e respectivos Con- be". Isto porque, foi realizada pela primeira 
selhos Directórios. vez em Esposende a Assembleia Distrital e, 

Segundo o novo Governador, Henrique pela segunda, o Seminário de Presidentes, 
Maria Alves, do Porto-Antas, trabalhou-se ambas em presidências de Adelino Marques. 
para que no próximo ano "se desenvolvam Estes eventos "deixam-me muito feliz porque 
actividades a nível local e internacional". demonstra a gratidão e o reconhecimento 
Tendo como lema "Realizemos os sonhos ... que os diversos governadores têm para o 
das crianças que morrem até aos cinco clube de Esposende" para além de ser o 
anos" apontou como grande projecto interna- "culminar" das actividades destes 30 anos, 
cional a irradiação da poliomielite. Para tal, é salientou o responsável de Esposende. 
importante a "colaboração, trabalho e união 
de esforços" de todos os clubes rotários. Jf. A oei:edo 

NOTÍCIAS DA ASSOCIAÇÃO 

ANIVERSÁRIOS 

ABRIL 

02 - Dr. Estêvão Vaz Saleiro de Abreu, Meri
tíssimo Desembargador, 59 

05 - Ana de Jesus Carqueijó dos Santos, 52 

- Manuel Lima dos Santos, 44 

- Sandrine Tavares Rei , 31 

07 - Manuel Cândido Sampaio Cardoso, 46 

13 - Mário Lima Ferreira, 37 

14 - Olívia Arantes Cardante, 49 

- Manuel Saleiro Martins Capitão, 72 

15 - António Eduardo Cepa Cerqueira, 49 

17 - Manuel Laranjeira, 70 

18 - Manuel Martins dos Santos, 75 

19 - David Sá Alves, 49 

20 - Manuel Almeida Marques, 57 

- Manuel Ilídio Costa Marques, 57 

21 - José Joaquim Laranjeira, 77 

22 - Miguel Ângelo Cardoso Lima, 14 

24 - Vítor Manuel da Silva Afonso , 32 

25 - Manuel Rogério dos Santos Leitão , 40 

26 - Avelino Gomes Faria, 65 

- Daniela Cepa Ribeiro, 23 

2 8 - José Santos Neiva, 6 2 

José Gomes de Faria, 59 

29 - Mário Machado Alves Martins , 70 

30 - Joaquim A. Dias, 41 

A todos os aniversariantes, "Brisa de 
Mar" deseja as maiores felicidades e mui
tos anos de vida 



BRISA DE MAR 

Noticiário Relit!ioso Pelo Pároco de Mar 

REPARAÇÕES NA IGREJA PAROQUIAL 

Após o assalto perpetrado na noite de 29 para 30 de Março à Igreja paroquial, urge repararmos os danos 
daí resultantes e precavermo-nos para o futuro. ' 
Instalámos já os sistemas de alarmes contra intrusos, de vigilância em toda a igreja e dependências e de 
emergência contra incêndios. Também se substituiu a instalação sonora interior, que denotava alguma 
deficiência, por outra, de sistema digital, verificando-se grande diferença de comunicação. 
Tudo isto representa enorme sacrifício pecuniário para a igreja com deficiente fonte de receitas e benesses 
precárias, mas creio que, atendendo à boa vontade e ajuda dos paroquianos, todas estas benfeitorias 
serão correspondidas. Quando se vêem obras condignas, ninguém regateia cooperação. 
Em todas estas reparações levadas a efeito até agora já gastámos 19360 Euros. Esperamos ainda a ava
liação orçamental para recuperarmos os vitrais da janela norte da fachada da igreja. A Fábrica fornecedora 
dos vitrais primitivos, no Porto, já não existe nem se encontra, no presente, outra de elaboração de vitrais 
da mesma natureza. Debruçamo-nos por outras paragens e, sujeitando-nos a uma solução mais exequível 
de adaptação aos existentes, optámos por uma de Oliveira de Azeméis. 
Ainda nos íestam outras reparações necessárias, que serão executadas a seu tempo, de harmonia com as 
nossas possibilidades: substituição de algumas portas da igreja, soalho e aquisição de um novo cofre para 
as esmolas. Como isto não pode ser executado simultaneamente, caminhamos lenta, mas convictamente 
de que tudo se realizará. 
Lamentamos o sucedido. Por uns míseros euros de que se apropriaram, quantos avultados prejuízos dis
pendidos! Ainda mal refeitos das despesas do assalto de há dois anos que, só os vitrais orçaram por 5000 
euros, já nos deparamos com outro contratempo que urge solucionar, e que não ficará barato! 
A quem aproveitam os numerosos roubos e assaltos que actualmente se cometem? Tudo isto prova falta 
de consciência e de justiça nos nossos tempos, consequentes à pouca ou nenhuma educação com que se 
deviam formar homens de valor e personalidade para o futuro. Se agora é assim, como será no dia de 
amanhã? 

A Comissão de Festas da Romaria de 
S. Bartolomeu 2008 levou a efeito duas 
iniciativas com o intuito de angariar fun
dos para as d~spesas com a Romaria. 
Estàs iniciativas "superaram as melho
res expectativas", o que deixou a Comis
são satisfeita com os resultados, segun
do Manuel Laranjeira. 

Assim, no dia 6 de Abril decorreu o 
Jogo d.a Vaca. Pronta a despachar o 
serviço, o animal deixou os dejectos no 
nº 27. A 'felizarda das 500 romarias foi 
Isabel Maranhão. 

Já quanto ao Concurso de Pesca que 
decorreu no dia 20, perante um tempo 

pouco convidativo, dada a chuva que 
caiu, foram muitos os concorrentes que 
marcaram presença, cerca de oitenta. O 
saldo foi "muito positivÓ". ~ 

A classificação final ditou vencedor 
Carlos Carreira, de Fonte Boa, Esposen
de, seguindo-se Paulo Neves e Paulo 
Unhares, nos segundo e terceiro luga
res. 

Outros prémios: "Maior Exemplar": 
Jorge Menezes; "Maior Quantidade": 
Paulo Unhares; "Melhor Feminina": 
Adriana Patrícia; "Prémio por Equipa": 
Gilmonde D. 

.U .A. 
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TIO ZÉ DA PEDREIRA 
Filho de José Martins Maranhão e de 

Maria Pereira da Costa Lima, era casa
do com Carolina Rodrigues Sampaio, da 
casa do "Cigano". Era avô do Tesoureiro 
da Junta. O Tio Zé era a bondade em 
pessoa. Nunca aquela alma negou a 
ajuda a qualquer pessoa, mormente 
aos pobres. Estava sempre pronto a dar 
uma mão. Homem ligado à terra, por
que foi agricultor, ao mar (era um verda
deiro lobo do mar e soube-o enfrentar 
na apanha do sargaço ou do pilado) e 
ao monte, onde os carros de mato eram 
verdadeiras obras de arte. 

Homem empenhado na vida comuni
tária social e religiosa. Muitos anos foi o 
mordomo da Romaria de S. Bartolomeu. 
No início da década de sessenta ocu
pou o cargo político de Regedor da Fre
guesia de Mar, sendo substituído, em 
1970 pelo falecido Sr. Virgílio Capitão. 

Brincalhão por natureza, onde estivesse 
havia boa disposição e alegria. Era esta 
a sua forma de estar na vida. Lindo! 

A toda a família "Brisa de Mar" ende
reça sentidos pêsames . 

À DESCOBERTA DE PORTUGAL 
A Câmara está a promover visitas para 

idosos do concelho a várias localidades 
de Portugal. No dia 26 de Março visita
ram a cidade berço, Guimarães, nomea
damente o Paço dos Duques de Bragan
ça, o Museu Alberto Sampaio, a zona 
histórica e o Parque da Penha. 

A cidade dos estudantes, Coimbra, 
também foi visitada no dia 10 de Abri l. 
Seg_uiu-se Braga, a 21 de Maio, e agora, 
Valença, em 18 de Junho, novamente 
Guimarães, em 18 de Setembro e a 

cidade invicta, Porto, em 9 de Outubro. 

R edacção 
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Continuação p. 1 

O Castro de S. Lourenço, em 
Vila Chã, vai receber o Festival 
Internacional "Galaicofolia", 
entre os dias 31 de Julho e 3 de 
Agosto, actividade promovida 
pela Câmara Municipal. 

O projecto da Câmara Municipal de 
Esposende foi considerado pelo presiden
te da Câmara, João Cepa, como 
"ambicioso e inovador" e tem como objec
tivo principal a dinamização turística do 
concelho, esperando-se, no conjunto da 
actividade, a visita de 20 mil pessoas. 

O programa tem a colaboração da Zen
densino - Cooperativa de Ensino - e pre
vê uma vasta e diversificada gama de 
actividades, com predominância para o 
Festival Internacional de Música Folk. 
Por outro lado, o projecto prevê a criação 
do quotidiano castrejo, pelo que será, 
acima de tudo, uma festa castreja, com 
oferta gastronómica, feira de artesanato e 
muita animação. 

João Cepa reconhece que o projecto é 
"ambicioso" e eivado de "algum risco" mas 

AGRADECIMENTO 
JOSÉ PEREIRA DA COSTA LIMA 

1' A Família vem , 
por este único 
meio, agradecer a· 

todas as pessoas 
que assistiram ao 
J uneral do saudoso 
ex tinto JOSÉ 

PEREIRA DA COSTA LIMA, 
assim como àquelas pessoas que par
ticiparam na lHissa do 7º Dia e que 
lhe manifestaram o seu pesar neste 
momento de dor. 

J11ar, 2008. 04.29 

A f"anu1ia 
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T: M . Azevedo 

está confiante e esperançado que o mes- móvel que se adivinha. 
mo vai resultar num "verdadeiro êxito" A vedeta do cartaz da música é a esco
pois toda~ as perspectivas apontam para cesa Julie Fowlis, que irá arrastar multi
tal fim. "E um projecto de certa forma dões. 
arriscado, mas temos a certeza, .mesmo Dada a necessidade de grande apoio 
sendo o ano. ~er?, de que s~ vai saldar humano, a Câmara solicita voluntários 
num .~rande exito • afi~ou Joa~ Cepa por para participarem nesta grande festa. Os 
ocas1ao da apresentaçao do proJecto. interessados podem inscrever-se na 
O autarca fala, ainda, na necessidade de Câmara, segundo as respectivas prefe
criar alternativas ao turismo balnear, como rências de colaboração. 
forma de tornar o concelho "competitivo" , -------------
aproveitando a grande oferta turística e 
potencialidade do concelho em termos do 
património cultural, arqueológico e paisa
gístico. Por outro lado, pretende-se esta
belecer uma ligação entre o passado, o 
presente e o futuro da cultura galaica, tão 
bem retratada e preservada no ex-libris 
castrejo do nosso concelho, fruto dos 
mais de vinte anos de escavações que o 
Castro de S. Lourenço tem vindo a sofrer 
e a ser estudado, sendo hoje, um ponto 
de referência para os cientistas e estudan
tes de arqueologia. 
O palco de actuação do "Galaicofolia" tem 
à disposição um espaço com 9 mil metros 
quadrados, o que diz bem da capacidade 

ÓBITO 

Colaboração 
Aos nossos assinantes solicitamos 

o pagamento da respectiva assinatu
ra anual com vista a custear as des
pesas dos Correios com o envio do 
"Brisa de Mar". 

Dos nossos assinantes recebemos 
para custear as despesas com o 
"Brisa de Mar": Mário Guilherme 
Martins Viana, 1 O E; Delfim Cepa 20 
E; Prof' Maria Manuela Freitas de 
Oliveira, 1 O E; Maria do Sameiro 
Fernandes, 20 E; David Costa da 
Silva, 7. O nosso obrigado. 

No dia 11 de Abril , no Hospital de Braga, faleceu o Sr. Constantino 
Lopes Fernandes, de Braga, casado, ele 70 anos de idade. 

O Sr. Constantino foi um dos assinantes da primeira horn do "Brz:sa de 
Aia11

', quando se iniciou esta IV Série. na década de oi tenta, nunca se esque
cendo de pagar a assinatura. 

Homem justo e bom, simples e sereno, norteou a vicia por causas onde os. 
\·aJores ela família e ela fé, da amizade e do serviço à comunidade foram mar
cas de relevo. Incansável na defesa do que considerava o melhor para o bem 
comum esteve na luta, sadia e nobre, ela criação ela actual Paróquia de Santo 
Adrião, em Braga, pertença na altura a S. Lázaro. "Vamos conseguir", dizia 
convicto. 

A educação dos filhos, o amor e apego à família foram os grandes baluar
tes da batalha diária deste grande amigo que partiu para os braços do Pcii . 

Áfamfliu enlutadü, "Brúa de ,\far" endereça sentidos pêsames. 

te U'\ITERMARCHÉ 
d"Jí4FSI @.fj . '\. ' li .711 

Abílio Cepa Cerqueira 
CONSTRUTOR CIVIL 

OFICINA DE CARPINTARIA DISTRIÂNCOR..'lo. - SUPERMERCADOS, LDA. 

Te lef. 258 959 140 • Fax 258 912 955 Telef. 253 8 7 1 374 

Poço do Linho - E.N. 1 3 - Lage 1 4910 - 011 ÂNCORA MAR • 4740 ESPOSENDE 
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DESPORTO-ANDEBOL FEMININO 
2ª DIVISÃO - FASE FINAL - SENIORES 
As Seniores do Centro Social da Juventude de Mar concluí

ram a 2ª fase do campeonato nacional da 2ª Divisão, que dá 

gente venceram o Académico, fruto da boa concentração. 

RESULTADOS: Juve Mar 17 - Académico 16. 

acesso à subida automática à 1ª Divisão. 
CAMPEONATO NACIONAL- INF ANTS 

Apesar do grande empenho e do esforço dedicado em cada 
jogo, as atletas de Mar não conseguiram as vitórias necessá
rias para gozarem o prémio da subida à primeira Divisão 
nacional. No último jogo empataram frente ao campeão, o 
Porto Salvo, de Oeiras. As atletas foram inexcedíveis e iguais 
a si próprias. Se a arbitragem tivesse sido isenta ... 

As Infantis disputaram o campeonato nacional e consegui
ram passar à fase seguinte mercê do 2º lugar alcançado na 
prova. 

RESULTADOS: Juve Mar 26-Académico B; 

TAÇA DE PORTUGAL-SENIORES 
Por isso estão de parabéns todos os intervenientes. 

As Seniores vão disputar em 10 de Maio os quartos de final 
da Taça de Portugal, com a equipa da Madeira SAD, depois de 
deixarem pelo caminho as poderosas equipas da Sanjoanen

Mesmo assim, vão ainda disputar em 4 e 17 de Maio jogos 
com a Juve Lis, despromovida da 1ª, para possível subida. 

RESULTADOS: Juve Mar 22- Passos Manuel 24; Santa Joana 31- se e Santa Joana. 
Juve Mar 21; Juve Mar 19-Porto Salvo 19. No dia 10 vamos encher o pavi lhão e aplaudir as nossas atle-

tas até fina l. 
RESULTADO: Juve Mar 22-Santa Joana 20; Juve Mar 24-

As Juvenis disputam a Prova Complementar, e de forma tan-
Sanjoanense 17. 

PROVA COMPLEMENTAR -JUVENIS 

FOSSAS SÉPTICAS 
O Instituto Regulador de Água e Resí

duos (IRAR) informa que a recolha e 
transporte de águas residuais provenien
tes de fossas sépticas cabe à Esposen

o conforto dos utentes. Esta medida está em vigor desde o 

Assim, os utilizadores de fossas sépti- passado dia 1 de Abril, estando os pre
cas devem contactar a Esposende varicadores sujeitos a coimas, de acordo 
Ambiente para efectuar a recolha destas com a presente legislação. 

de Ambiente. 
Esta medida visa a preservação do águas, que serão encaminhadas para as 

ambiente, a segurança, saúde pública e ETAR'S próprias. 
A defesa do meio ambiente é de todos. 

CENTRO NOVAS OPORTUNIDADES · 
Na Escola Secundária Henrique 

Medina, em Esposende, vai fun
cionar um Centro de Novas Opor
tunidades dirigido a adultos. 

Estes Centros surgem como res
posta aôs desafios da Qualifica
ção e Certificação de adultos que 
a comunidade europeia exige 
para os seus membros. 

Os interessados podem inscre
ver-se na Secretaria da Escola ou 
solicitar informações através do 
Tel. 253969450 ou fax 
253969457 ou pelos emails 
info@esec-henrique
medina.rcts.pr ou cno@esb3-
henriquemedina.edu.pt, ou direc
tamente através do Coordenador 

Prof. Augusto Silva. 
Ao candidato e após traçado o 

perfil individual será apresentado 
um Plano Pessoal de Qualificação 
que poderá passar por Cursos de 
Educação e Formação de Adultos, 
Cursos Profissionais, Cursos Tec
nológicos e Formações Comple
mentares. 

Neste sentido, o convite é dirigi
do a todos os que pretendam 
uma maior e melhor qualificação 
como preparação para o presente 
e salvaguarda do futuro. 

Assim, as ofertas enquadram-se 
nos Cursos CEF: Carpinteiro de 
Limpos. Cursos Profissionais: Téc-

·"' 

nico Secretariado, Técnico de Pro
cessamento e Controlo de Quali
dade Alimentar, Técnico de Apoio 
Psicossocial, Técnico de Gestão e 
Programação de Sistemas Infor
máticos e Técnico Multimédia. 
Cursos EFA's: Escolar Básico- 83 
e Escolar Secundário. Acções de 
Formação de Curta Duração: 
Áreas de competência-chave e 
outras áreas. 

Os candidatos terão várias rega
lias como: visitas de est udo, segu
ro de acidentes pessoa is, docu
mentação de apoio, certificado de 
formação e demais previstas na 
lei. 

,\!, .-1 . 

DAR SANGUE É ... DAR VIDA. DÊ SANGUE. SEJA SOLIDÁRIO! 
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PÉTALAS CAÍDAS ... 

PITAIAS 
CAIDA.s ... 

A.OFIM 
DA.TARDE 

CLl"'70n"-t0l 

Capa do livro "Pétalas Caídas .. . " 

O escritor e sacer
dote Carlindo Vieira, 
ex-pároco de Mar, 
acaba de dar à 
estampa o seu 40º 
livro, intitulado 
"Pétalas Caídas 
ao fim da tarde". 

Este livro de poe
sia é uma edição do 
autor e o quarto nes
te tipo de escrita, o 
que leva o poeta Car
lindo Vieira a dizer 
que "nunca me con-

siderei poeta", mas 
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ANDEBOL FEMININO -SENIORES 
A equipa 
feminina 
de Andebol 
do Centro 
Social da 
Ju ventude 
de Mar 
pode fazer 
coisas 
bonitas : 
subir à 1ª 
Di v isão 
Nacional , 

, --,·~b--..,...~~~!!!~'.:.::;,4gl!I se vencer a 
I'"' equipa de 

.~ .......... 

antes uma pessoa que "gosta de poesia" e se apai
xonou por esta arte.A sua terra do coração, Viana·~

Leiria, da 
Juve Lis, 
nos dias 4 
e 17 e der
rotar, no 
dia 10, a 
equipa da 
Madeira 
SAD, para 

do Castelo, e a vivência próxima das coisas são 
motivos para mais este belíssimo trabalho que 
merece leitura atenta, pela simplicidade e naturali
dade que apresenta. 

T: M . Azevedo 
A equipa de Andebol do Porto Salvo, de Oeiras, que a Taça de 
subiu à 1ª divisão. Portu al. 

ATL OQOÇ)Q 
,Z.l ~e k1'rit-!>itt ~tt Li1'er~ttt{e 

* Foi quando as pessoas se juntaram para fazer uma Cravos. (Romeu, 2º) 

revolução. (Jéssica, 1º) * É a Revolução da Liberdade porque as pessoas já não 
* Foi quando as pessoas deixaram de viver numa dita- tinham ninguém a mandar nelas. (Rita, 2º) 

dura. (Gonçalo, 1 º) * Depois do 25 de Abril as pessoas podiam falar do que 
* Antes do 25 de Abril todos tinham que quisessem sem serem condenadas e casti-
fazer o que o governo mandava. (Óscar, 3º) gadas por ninguém. (Magda, 4º) 

*Antes do 25 de Abril as pessoas sofriam * Depois do 25 de Abril já se podia falar 
maus-tratos. (Bruno Leal, 2º) 

* Os homens, antes do 25 de Abril, emigra
vam para muitos países. (Fábia, 2 º) 

* Antes do 25 de Abril, os meninos e as 
meninas tinham escola em classes sepa-

livremente sobre o governo. (João Carlos, 3º) 

* O governo é muito importante porque é 
muito sério. (Telmo, 1º) 

* Depois do 25 de Abril as pessoas ganha
ram a liberdade de fazerem o que quises-

radas. (César, 1º) .. sem. (Luís Filipe, 4º) 

* Antes as pessoas não eram livres de *Depois da Revolução as pessoas podiam 
fazerem o que quisessem. (Daniela, 1º) ouvir músicas que eram proibidas. (Vasco, 

3 01 * Não se podia falar mal do governo porque senão as / 

pessoas eram presas. (Verónica, 1 º) * Depois do 25 de Abril todas as pessoas já podiam 
votar. (Denise, 3°) *Os trabalhadores não tinham direitos. (Margarida, 1º) 

* O 25 de Abril ficou conhecido como a Revolução dos 
Bemardete Enes e Crianças do A TL 
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CANTINHO DO JARDIM 
Os piolhos são uns bichinhos dade, seja pelo contacto directo ou 

minúsculos e irritantes. São parasi- pelas escovas, almofadas, chapéus 
tas exclusivos dos seres humanos e e outros. 
não têm asas nem saltam. Estes Os champôs e as loções matam os 
insectos não têm cor definida. Os piolhos, mas não conseguem elimi
piolhos reproduzem-se rapidamente, nar as lêndeas. É pois fundamental 
entre seis a nove dias e vivem por repetir o tratamento nas cabeças 
volta de um mês. Têm seis patas contaminadas usando o pente fini
com garras para segurar o cabelo e nho e catando as lêndeas à mão 
podem atingir os três milímetros de (quando não se consegue com o 
cumprimento. Alimentam-se do san- pente). Basta uma lêndea esquecida 
gue mas não são perigosos para a para se ficar novamente contamina
saúde humana. Provocam muita do. 
comichão. São rápidos e passam de 

Algumas sugestões para prevenir ... cabeça em cabeça com muita facili-

* Lavar o cabelo uma vez por 
semana com champô dos piolhos 
passando depois com o pente fini
nho. 

* É aconselhável que as raparigas 
levem os cabelos presos para a 
escola, evitando o contacto com 
outros cabelos. 

ATENÇÃO: Ter piolhos não é sinónimo 
de falta de higiene, mas apenas a prova 
em como esteve em contacto com um 
portador. 

As Educadoras 

Presidente da Junta continua com mandato suspenso 
T. e F: M . Azevedo 

A b í 1 i o de Freguesia. 
Cepa Cer
queira 
prolongou 
a suspen
são do 
mandato 
de presi
dente da 
Junta de 

Apesar desta suspensão, o autarca segue de perto a 
actuação do executivo e acompanha o seu trabalho, 
considerando que a equipa está a fazer "um excelente 
trabalho", destacando os trabalhos de saneamento que 
decorrem na Urbanização da Bouça Grande, obra que 
era uma das maiores necessidades da freguesia , em 
virtude dos problemas que causava à população resi
dente, segundo adiantou Abílio Cerqueira. 

O jovem Manuel Amorim dos Santos que assegura, Freguesia 
de Mar, actualmente, os destinos da Junta de Freguesia, iniciou 

Problemas pessoais obrigam à continuidade da suspensão 
do mandato de Abílio Cerqueira. 

no conce- a carreira autárquica em Dezembro de 1993, ao assu
lho de mir as funções de 1 º Secretário da Assembleia de Fre
Es pose n- guesia. 
de, até ao 

final do corrente ano. 
O anúncio da continuação da suspensão do mandato 

por "motivos pessoais e de saúde" foi dado a conhecer 
ao executivo da Junta de Freguesia, em reunião do dia 
11 de Abril. 

Após as eleições de Dezembro de 1997 desempe
nhou as funções de Tesoureiro da Junta. Com a vitória 
do PSD nas eleições de Dezembro de 2001 foi eleito 

Com esta decisão, o executivo da Junta liderado por 
Manuel Amorim dos Santos vai continuar a assumir os 
destinos da freguesia, pelo menos até ao final do ano. 
Lembre-se que o titular do cargo apresentou o primeiro 
pedido de suspensão a partir de 10 de Janeiro, por um 
período de 90 dias, tendo, na ocasião, aludido a proble
mas familiares e de saúde como motivos para tal facto, 

para as 
funções 
de Secre
tário da 
Junta, car
go que 

voltou a 
desempe-

situação que, infelizmente, ainda se mantém. nhar após 
Abílio Cerqueira, decano dos presidentes da Junta de a vitória 

Freguesia do concelho de Esposende iniciou a sua acti- nas elei
vidade enquanto presidente no dia 27 de Setembro de de 
1986, depois de outras experiências ligadas à autar- ções 
quia, nomeadamente como presidente da Assembleia 2005. Manuel Amorim continua a liderar a Junta de Mar 


